Alumni Communitys gehen in Betrieb

Großteils im Rahmen von TUGraz.online entsteht ein eigenes Social Network für die TU Graz, in dem Studierende, Bedienstete, Absolventinnen und Absolventen sich zu Gruppen zusammenschließen und miteinander kommunizieren können – eine neue Möglichkeit der Kontaktpflege für Institute, Lehrgangsteilnehmerinnen und -teilnehmer, Absolventinnen- und Absolventengruppen, Zeichensäle und viele andere.

Wolfgang Wallner

Eine der Hauptaufgaben der Stabsstelle "Forum Technik&Gesellschaft und alumni-Beziehungen" ist das Kontakthalten mit Absolventinnen und Absolventen und mit Persönlichkeiten der TU Graz. Zu diesem Zweck wird seit vielen Jahren am Aufbau einer gemeinsamen Datenbank im Rahmen von TUGraz.online für alle kontaktierbaren Personen gearbeitet. Als erstes Element dazu wurde vom ZID das Werkzeug der Kontaktdatenbanken entwickelt, mit dem es möglich ist, dass verschiedene Organisationseinheiten der TU das gleiche standardisierte Werkzeug zur Pflege ihrer jeweils eigenen Kontakte für ihren eigenen Bereich benützen. Als größte dieser spezifischen Kontaktdatenbanken ist im Herbst 2007 die alumni-Kontaktdatenbank in Betrieb gegangen, die

derzeit über 27.000 Datensätze von Absolventinnen und Absolventen mit Studienabschluss seit 1950 enthält.

Die einzelnen Kontaktdatenbanken sind in einigen Basisfeldern miteinander verknüpft, damit ein TU Graz-weit einheitliches Kontaktmanagement gewährleistet werden kann.

Im Lauf der Zeit hat sich herausgestellt, dass insbesondere in der Menge der Absolventinnen und Absolventen zahlreiche Überschneidungen zur Menge der Studierenden und auch zur Menge der Bediensteten bestehen, sodass noch zusätzlich ein zentrales identity management zwischen diesen Personengruppen eingerichtet wurde, mit dessen Hilfe das System erkennt, dass der Absolvent x identisch mit dem Bediensteten y oder dem Studierenden z ist.

Die Absolventinnen und Absolventen selbst können sich bereits seit 2009 mit den gleichen Zugangsdaten, die sie als Studierende hatten, in

einem eigenen alumni-Profil in TUGraz.online einwählen. Bedienstete können nach normaler Anmeldung per Profilumschaltung ebenfalls ins alumni-Profil wechseln. Von der Visitenkarte aus ist derzeit für jeden alumnus und jede alumna die Community derjenigen Personen einsehbar, die das gleiche Studium absolviert haben. In der Community selbst können Sichtbarkeiten eingestellt, Erreichbarkeitsdaten gepflegt, Lebensläufe eingetragen und zukünftig auch E-Mails versandt werden.

Zum Jahresende 2011/12 geht eine optisch völlig neu gestaltete Version der Communities in Betrieb, die von Moderatorinnen und Moderatoren mit bestimmten Rechten völlig frei zusammengestellt werden können. Nach einer kurzen Testphase mit Pilot-Communities steht das System allen Interessentinnen und Interessenten zur Verfügung.

Rückfragen an "Forum Technik und Gesellschaft und alumni-Beziehungen" an Wolfgang Wallner.

Neue TU Krawatte



Bestellung über das Internet:

▶ http://alumni.tugraz.at/yourchoice/
sympathietraeger.php

200 Jahre Technik in Graz



Überreichung des Vorabdrucks der Jubiläumsschrift am 28. September 2011 als Dank des Alumni-Verbandes für acht Jahre Unterstützung durch Rektor Sünkel